



EGLISE EN GUYANE

Lettre d'information du diocèse de Cayenne

CALENDRIER DU DIOCÈSE

8 – 21 avril
Absence de
Monseigneur

12 avril
Concours d'éloquence

12 – 13 avril
Retraite et baptême
des enfants de l'école
catholique

28 avril
Confirmation à Saint
Michel – Matoury

30 avril
Conseil épiscopal

L'ÉDITO

Dimanche de la Miséricorde



Pourquoi, en l'an 2000, le deuxième dimanche de Pâques a-t-il été appelé par le Saint Pape Jean-Paul II « dimanche de la Miséricorde » ?

Sans doute parce que, dans l'Évangile de la messe de ce jour, Jésus a institué le sacrement du pardon appelé aussi « sacrement de la miséricorde ».

Pour comprendre ce qu'est la miséricorde, il faut contempler l'amour d'une mère ou d'un père pour son fils. On découvrira alors que c'est un concentré de tendresse, d'indulgence et de pardon » (Cf. Pape François) et que cet amour a un caractère viscéral et irrationnel. Prenons l'exemple de ces parents qui font la queue pour pouvoir visiter un fils ou une fille en prison à Rémire-Monjoly : ce père et cette mère continuent à aimer leur enfant fautif, malgré tout ce qu'il a pu faire. Ils se soucient de ses besoins de détenu et font tout ce qu'ils peuvent pour l'aider. Nous avons alors sous les yeux la « MISERICORDE ».

Selon Saint Thomas d'Aquin, le grand docteur de l'Église, la miséricorde est le propre de Dieu qui ne cesse de nous aimer d'un amour viscéral, fait de tendresse, d'indulgence et de pardon.

Et Jésus nous dit quelque chose de stupéfiant : « Soyez miséricordieux comme votre Père est miséricordieux ! » (Lc 6, 36). De fait, seul l'Esprit de Dieu, l'Esprit Saint, peut nous permettre de mettre en œuvre un tel précepte. Alors, chers frères et sœurs, ne nous contentons pas de célébrer la miséricorde de Dieu. Il faut le faire bien sûr. Cependant, demandons à l'Esprit de Dieu la grâce d'être miséricordieux comme le Seigneur lui-même est miséricordieux et, ce, pas seulement à l'égard de nos proches — même s'il faut commencer par là—, mais aussi à l'égard de toute personne qu'il placera sur notre chemin et spécialement celles qui en ont le plus besoin.

Bon dimanche de la Miséricorde à tous et à toutes !

† Mgr Alain Ransay, évêque de Cayenne

Suivez les actualités du diocèse



Site du diocèse de Cayenne



Chaîne YouTube du diocèse / Radio Saint-Gabriel



Groupe d'information WhatsApp

SEMAINE SAINTE 2024

BÉNÉDICTION ET CONSÉCRATION DES HUILES

La messe chismale est une célébration annuelle qui précède nécessairement la liturgie de la Sainte Cène. Elle est une célébration importante, voire indispensable dans l'Église catholique romaine. C'est au cours de cette dernière qu'a lieu la bénédiction des différentes huiles et la consécration du saint chrême qui seront utilisées pendant l'année pastorale. Ces huiles sont renouvelées chaque année.

En amont de la messe chismale du 25 mars 2024, tous les prêtres du diocèse de Cayenne étaient en presbyterium. Cette rencontre nous a permis d'évoquer quelques importantes questions pastorales qui tiennent à cœur à notre évêque, Mgr Alain Ransay : la situation des immigrants, la pastorale des jeunes, les vocations, parmi tant d'autres.

« Peuple de prêtres, peuple de rois, assemblée des saints, peuple de Dieu, chante ton Seigneur » : voilà le chant qui a introduit la solennité de la messe chismale à la Cathédrale Sauveur de Cayenne. L'animation liturgique a été assurée par la chorale diocésaine « le chœur diocésain » avec des chants bien appropriés à la circonstance. Les fidèles ont répondu très nombreux à l'invitation de l'évêque et ont participé activement à la liturgie. La présence des chrétiens autour de l'évêque



en cette solennité a été la marque de leur unité et leur solidarité avec ce dernier.

Pendant cette célébration, le clergé a renouvelé ses vœux d'obéissance à l'ordinaire du lieu. C'est le signe de l'unité presbyterium et de notre soutien à notre évêque, Mgr Alain Ransay. Les diacres du diocèse ont aussi renouvelé leurs vœux d'obéissance à l'évêque.

Dans son homélie, Mgr Ransay a expliqué la différence entre le sacerdoce universel et le sacerdoce ministériel. Par notre baptême, nous sommes configurés au Christ : prêtre, prophète et roi. Nous devons assurer la continuité de l'annonce de la bonne nouvelle. Cependant, le prêtre, de par le sacerdoce ministériel, est associé au Christ. Il accompagne et apporte la grâce de Dieu aux chrétiens. À travers son ministère, la vie supplante la mort. Notre évêque nous a exhortés à vivre dans les grâces qui nous sont données au jour le jour.

Nous remercions tous ceux qui, de loin ou de près, ont contribué à l'organisation et à l'exécution des différents programmes. Soyez bénis en abondance !

Joyeuses Pâques !

Père Stanislas, CSSp

LE VENDREDI SAINT AU CALVAIRE DE BOURDA



C'est sous une pluie diluvienne que s'est déroulé sur le sentier du Mont Bourda le chemin de croix du vendredi saint 2024.

Dès 6h30, de courageux fidèles ont rejoint Monseigneur Alain Ransay pour entamer l'ascension du Mont Bourda et de son calvaire, édifié en 1961 par une association catholique et culminant à 106 mètres d'altitude.

Plus d'une cinquantaine de pèlerins de tous âges ont bravé la pluie et le dénivelé pour vivre la passion du Christ. Tout au long des 14 stations, des louanges ont rythmé ce moment, ainsi que le texte rédigé par notre Évêque et lu par Maxime, et ce jusqu'à la croix du Christ où la bénédiction finale a été donnée par Monseigneur.

La descente avec le chapelet récité et quelques glissades ont conclu le merveilleux mémorial de la mort de notre Sauveur en ce vendredi 29 mars 2024.

Nous remercions les équipes organisatrices. Que l'Esprit Saint vous donne la force et le courage de pérenniser cet exercice spirituel en ce lieu !

Marie-Lou et Patrick

RENCONTRE DES RAMEAUX DES JEUNES

Dimanche 24 mars 2024, plus de 330 jeunes des paroisses, des différentes communautés et des mouvements (Feu de la Source, Shalom, Scouts) du diocèse se sont réunis au parc Saint Michel à Matoury pour vivre ensemble la journée des Rameaux. Le thème retenu a été "Je suis venu porter un feu sur la terre" (Lc 12, 49).



En raison d'un problème de transport, les jeunes de Saint Georges et Régina n'ont pas pu nous rejoindre ; cependant ils étaient présents dans nos prières.

Cette rencontre s'inscrit dans le parcours de Carême lancé par la Pastorale le mercredi des cendres.

La journée a débuté par un temps de louanges et la présentation des étendards de chaque paroisse et communauté.

Après la bénédiction des Rameaux, la messe de la Passion a suivi, célébrée par notre évêque Monseigneur Alain RANSAY.

L'après-midi a repris avec une louange animée de l'Esprit : ce moment a ouvert le temps de consolation présidé par notre évêque pour guérir les blessures physiques et émotionnelles. Nous avons été témoins de belles guérisons ! En parallèle, les jeunes pouvaient aller à l'écoute ou obtenir le sacrement de réconciliation.

La rencontre s'est terminée par la bénédiction finale de la journée, suivie d'un échange, entre les jeunes des différentes paroisses, de rameaux confectionnés par eux-mêmes. Cela a été un signe de partage.

La Pastorale remercie la mairie de Matoury, les transporteurs de bus (RINO et ZUNEVE), la boulangerie ALBERT, les donateurs privés et professionnels (DILO), les groupes de prières (Marie porte du ciel, Miséricorde divine, Divine volonté), la communauté le Feu de la Source, Radio Saint Gabriel, les religieuses et les prêtres, les participants et leurs parents, les référents des jeunes, les accompagnateurs et les bénévoles pour leurs contributions à cette journée !

Communication de la PDJ

INTENTION DE PRIÈRE DU PAPE - MOIS D'AVRIL

POUR LA DIGNITÉ DES FEMMES



Prions pour que la dignité et la richesse des femmes soient reconnues dans toutes les cultures et que cessent les discriminations dont elles sont victimes dans différentes parties du monde.

Consulter la vidéo du pape en cliquant sur le lien : [La Vidéo du Pape - Avril 2024 - YouTube](#)



TÉMOIGNAGES DES JEUNES DE LA JOURNÉE DES RAMEAUX

“Je suis agréablement surpris du temps de guérison de l'évêque. Cela a été vraiment marquant pour moi et je suis très content d'être venu surtout pour voir cette partie de la journée. J'ai ressenti le Saint Esprit justement, j'ai ressenti le Seigneur et c'est ce qui comptait le plus pour moi durant cette journée.”
Jeune de Sainte Thérèse

“Je suis catholique depuis très peu de temps. Donc pour moi, c'est quelque chose de totalement nouveau. Je découvre et c'est un monde dans lequel je me plais beaucoup. Je trouve ça surprenant en fait parce que j'ai toujours été élevé avec l'esprit critique et dans une famille athée. Donc, du coup pour moi c'était quelque chose qui était inconcevable. C'est particulier de voir ça, je ne sais pas. Je ne peux pas mettre de mots dessus.”
Jeune de Sainte Thérèse



C'était une journée pleine de spiritualité et de bonne humeur



“Le Seigneur nous a reboostés pendant la messe. C'était super. Franchement, j'ai adoré cette journée et j'espère que ça va être pareil l'année prochaine. On était dans le thème parce que là, la piste était en feu”
Andres, Saint Joseph à Iracoubo

“J'ai beaucoup aimé la journée d'aujourd'hui. J'ai plus aimé les moments de partage avec des gens de ma paroisse et revoir mes amis d'autres paroisses. J'ai particulièrement aimé aussi le moment de confession et d'écoute.”
N'Zabella, Saint Antoine de Padoue à Zéphir

“J'ai apprécié la journée et la messe en plein air. C'était une journée pleine de spiritualité et de bonne humeur. Un bon moment pour se ressourcer entre jeunes. La joie, le partage, l'échange, la paix, dans la vie de tous les jours et la société moderne, on ne retrouve pas forcément ces sentiments. On avait l'impression qu'il s'agissait juste d'un grand pique-nique en famille.”
Jérémy, Saint Martin de Porrès à Cayenne



MINISTRE EXTRAORDINAIRE DE LA SAINTE COMMUNION

La Paroisse Saint Antoine de Padoue a installé et complété son équipe de Ministres Extraordinaires de la Sainte Communion le dimanche 17 mars 2024.

À l'issue de quelques réunions de travail et d'heures de formation assurées par le révérend Père Stanislas, curé de la Paroisse de Saint Antoine, l'envoi officiel en service a été effectué par Mgr Alain RANSAY, Evêque de Cayenne, lors de la messe solennelle de ce dimanche.

Une cérémonie religieuse qui a été marquée par la joie, l'émotion et la ferveur lors de la prière de l'envoi en mission, qui a suivi la bénédiction et la remise des aubes par Mgr Alain RANSAY.

Le ministre extraordinaire de la Sainte Communion est un laïc qui s'engage, sous l'autorité du curé, à servir Dieu et l'Église avec simplicité et ferveur.

Le rôle du ministre extraordinaire de la sainte Communion est avant tout d'apporter une aide aux ministres ordinaires de l'Eucharistie (Diacre, Prêtre, Évêque) durant les cérémonies religieuses, lors du rite de la communion.

Le ministre extraordinaire se doit de conformer sa vie à la Parole du Christ qu'il sert et de devenir un membre exemplaire de l'Église tant au niveau de sa vie familiale que de sa vie professionnelle, privée et spirituelle...

Le dernier jour de formation s'est achevé par un temps d'adoration, de louanges et de prières, animé par le révérend Père Stanislas.



On ne saurait terminer ce compte-rendu sans adresser nos vifs remerciements au révérend Père Stanislas pour son précieux enseignement et sa disponibilité aux Frères et Sœurs qui chaleureusement ont dit « oui » à la Mission et à Germaine la couturière qui a confectionné les aubes.

Jean P.

FÊTE DE SAINT JOSEPH À MANA

La paroisse de Mana a récemment honoré Saint Joseph, son saint patron et protecteur des familles, lors d'une messe solennelle tenue le mardi 19 mars 2024.



En cette occasion spéciale, deux prêtres spiritains de Saint Laurent, le père Wenkie et le père Athanase, se sont joints à la communauté paroissiale. Le père Athanase a eu l'honneur de présider la messe animée par la chorale paroissiale.

Dans son homélie, le père Athanase a partagé une réflexion édifiante sur les vertus de Saint Joseph, en utilisant les lettres de son nom pour illustrer des traits tels que la justice, l'obéissance, la sagesse, l'écoute attentive et la prière. Il a exhorté les fidèles à s'inspirer de ces vertus dans leur propre vie pour mieux répondre à l'appel divin.

Saint Joseph a été présenté comme un exemple de pauvreté, de disponibilité à l'action de l'Esprit-Saint et de compréhension des signes de Dieu. L'homélie a également souligné l'importance d'invoquer l'intercession de Saint Joseph dans les moments difficiles,

rappelant aux fidèles son rôle crucial en tant que protecteur des familles et patron de la paroisse.

À la fin de la messe, les fidèles ont partagé un moment de convivialité autour d'un pot de l'amitié, renforçant les liens de la communauté paroissiale.

Cette célébration de la fête de Saint Joseph à Mana a été marquée par une homélie inspirante et un moment de communion fraternelle, illustrant la dévotion et la gratitude envers ce saint patron.

Marie-Anna

“

TÉMOIGNAGE D'UN BAPTISÉ

Je m'appelle Eden. Je suis âgé de 14 ans et j'ai reçu le sacrement de baptême en l'église Saint François Xavier durant la veillée Pascale. Je suis en cheminement depuis deux ans. C'est mon père qui m'a fait découvrir la foi chrétienne en m'accompagnant régulièrement à l'église. Pendant ces années de cheminement, j'ai aimé les échanges avec mes accompagnatrices Vanina et Faty. J'ai apprécié le fait qu'elles ont cherché à me connaître personnellement. Les échanges avec les autres catéchumènes étaient très agréables et très intéressants.

Au début je ne voulais pas me faire baptiser. Cependant, après ces 2 années, ma vision sur l'église a changé laissant place à ma foi. Ces rencontres m'ont permis de changer mon regard sur l'église et mes attitudes.

Le jour des sacrements, j'étais très stressé et en même temps très excité de rentrer réellement dans ma vie de chrétien. Aujourd'hui, après mon baptême, je me sens bien et soulagé.

Eden



Continuons à contribuer au Denier de l'Eglise

Crédit Mutuel				
RELEVÉ D'IDENTITÉ BANCAIRE				
Identifiant national de compte bancaire - RIB				
Banque	Guichet	N° compte	Clé	Devise
10278	05330	00020470001	61	EUR
Identifiant international de compte bancaire				
IBAN (International Bank Account Number)				
FR76	1027	8053	3000	0204 7000 161
Domiciliation				
CREDIT POPULAIRE GUYANAIS				
BIC (Bank Identifier Code)				
CMCIFR2A				
Titulaire du compte (Account Owner)				
MISSION CATHOLIQUE DE LA GUYANE				
24 RUE MADAME PAYE				
97300 CAYENNE				
☎ 820 82 09 00 (Service 0,12 €/min + prix appel)				
Remettez ce relevé à tout autre organisme ayant besoin de connaître vos références bancaires pour la domiciliation de vos virements ou de prélèvements à votre compte. Vous éviterez ainsi des erreurs ou des retards d'exécution.				
PARTIE RESERVÉE AU DESTINATAIRE DU RELEVÉ				

